
Todas las semanas, a través de plataformas y del 

visionado del partido, hacen un repaso del partido, para 

poder ver posibles errores y fortalezas de su equipo. 

También hacen un análisis del rival, porque el trabajo de 

esa semana va encaminado en función del rival, 

buscando trabajar tanto en defensa como en ataque las 

facetas con las que poder superar a ese rival.

El martes 27 de febrero el Comité Aragonés de 

Entrenadores organizó una jornada de reevaluación en 

Zaragoza. En esta ocasión tuvimos el orgullo de contar 

como ponentes con tres de los técnicos más destacados 

de Aragón; Daniel Martínez Monzón, David Navarro 

Arenaz, y Néstor Pérez Muñoz. Estos tres técnicos nos 

demostraron una vez más que en Aragón contamos con 

técnicos de un nivel muy alto.

La respuesta de los entrenadores fue de nuevo 

espectacular, asistiendo 340 compañeros, en la que fue la 

jornada con más asistencia de los últimos años. Esto fue 

correspondido por nuestros ponentes quienes ofrecieron 

unas ponencias de mucho nivel, mostrando su trabajo sin 

ninguna reserva.

La primera ponencia nos la dio Daniel Martínez, actual 

entrenador del Barbastro de Segunda RFEF. A Daniel le 

ayudaron sus compañeros del cuerpo técnico, Javier 

Urrea (segundo entrenador), y Chus Herrero (analista 

del equipo).

La ponencia llevaba por título “Semana tipo: Análisis 

del rival y microciclo”. En ella nos explicaron, entre los 

tres, la forma de trabajo que están desarrollando la actual 

temporada. Para ello comenzaron enseñándonos una 

semana tipo de trabajo en su actual equipo, y 

posteriormente pasaron a explicarnos y desarrollar la 

semana en que se enfrentaron al Athletic Club B.

Bajo el título  David, partiendo “Desarrollo del rombo”

La segunda ponencia corrió a cargo de David Navarro, 

uno de los técnicos más laureados de nuestra comunidad 

y profesor de táctica de la Escuela de Entrenadores de la 

R.F.A.F.

de la premisa de que, “si contamos todo lo que sabemos nos obligamos a seguir 

mejorando” nos dio una charla muy interesante en la que nos contó hasta el mínimo 

detalle su experiencia en el trabajo del rombo.

A continuación, nos explicó lo que para el son normas generales que sus equipos deben 

David le da mucha importancia a la estructura inicial del equipo, aunque también es 

consciente, y así nos lo comentó, que cerca del ochenta por ciento de lo que va a pasar en 

un partido no se puede controlar porque son circunstancias no previstas.
José Luis Pascual Rodríguez  
Secretario Comité



Para la captación de futbolistas, cuando vamos a ver 

partidos hay que cambiar el chip, porque vamos a ver 

futbolistas, por lo que hay que hacerles un seguimiento 

individual y no vamos a ver equipos. 

Para Néstor es importante conocer las necesidades de mi 

club, conocer el perfil de los futbolistas que quiere mi 

entrenador, saber que tipos de jugadores tengo que ir a 

ver y en que equipos tengo que ir a buscar.

A la hora de seleccionar jugadores hay que conocer los 

roles específicos que necesita mi equipo, las habilidades 

concretas que estamos buscando y las demandas por 

posición.

Hay que tener en cuenta que el juego condiciona al 

jugador, por lo que una de las labores del secretario 

técnico es aislar al jugador del contexto donde esta 

jugando y meterlo en el contexto del equipo donde lo 

vamos a llevar, y valorar como juega mi equipo y al lado 

de que jugadores va a jugar.

Néstor nos comentó que ellos tienen una base de datos, 

donde clasifican a los jugadores por la posición y dentro 

de cada posición por las características generales y 

específicas.  Esto les sirve para tener la información 

organizada y cuando tienen que echar mano de ella poder 

acceder rápidamente.

David parte siempre de la base de que si el jugador no nos 

entiende no es culpa suya, sino que es culpa del emisor. 

Por ello los entrenadores tenemos que conseguir que los 

jugadores vean lo mismo que nosotros, de esta manera 

conseguiremos atraer a nuestros jugadores a un modelo 

de juego y conseguiremos que crean en él.

La mayoría de los entrenadores, cada uno con nuestros 

medios, hemos realizado la captación de futbolistas, y 

para ello hemos ido a ver futbolistas. En las últimas 

décadas se han ido incorporado de manera generalizada 

las direcciones deportivas y las secretarias técnicas.

cumplir, tanto en ataque como en defensa.

También nos comentó que desde su punto de vista la fase 

inicial del entrenamiento es muy importante, y a veces no 

se le da la importancia necesaria; para él, hoy en día, que 

todo esta tan igualado, los equipos que trabajan con 

intensidad desde la primera tarea parten con algo de 

ventaja.

David también nos comentó que el es partidario de 

diseñar primero la tarea principal de la sesión y después 

diseñar el resto de las tareas alrededor de ella.

La última ponencia la protagonizo Néstor Pérez, otro 

técnico muy reconocido en nuestra comunidad que 

actualmente trabaja para la secretaría técnica del Ibiza. 

En su ponencia “Observación y análisis de jugadores 

desde la secretaría técnica de un club” Néstor nos 

recalcó la importancia de rodearse de gente buena con 

muchos conocimientos para realizar una buena gestión y 

mejorar. 
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